



**Raiffeisenbank
Rosenstein eG**

Heubach Bahnhofstraße 2
Bartholomä 73540 Heubach
Böbingen Telefon: 07173 1809-0
Heubach-Lautern Telefax: 07173 1809-400
Heuchlingen Mail: info@rb-rosenstein.de
Mögglingen www.raiffeisenbank-rosenstein.de

Ansprechpartner:
Sonja Hieber Telefon: 07173 1809-111
Marketing Telefax: 07173 1809-400
 Mail: sonja.hieber@rb-rosenstein.de

Datum: 2016

Mitgliederversammlung in Böbingen – herausragendes Geschäftsjahr der Raiffeisenbank Rosenstein



Presseinformation

Böbingen (wos) Aufsichtsratsvorsitzender Peter Krebs eröffnete die Mitgliederversammlung der Raiffeisenbank Rosenstein in der gut besuchten Römerhalle in Böbingen. Zu den Aufgaben des Aufsichtsrats gehöre es, wie der Name schon sage, die Geschäftsleitung zu überwachen und zu beraten. Dies sei bei der Raiffeisenbank Rosenstein in turnusmäßigen Sitzungen geschehen. So waren die Aufsichtsräte immer über die wichtigsten Entwicklungen informiert und konnten in konstruktiver Zusammenarbeit mit dem Vorstand die Geschäftsentwicklung mitverfolgen und begleiten, vermittelte Peter Krebs in seinem Tätigkeitsbericht. Er stellte dabei heraus, dass das Verhältnis zum Vorstand äußerst vertrauensvoll, wertschätzend und so gut sei, wie man es sich für eine erfolgreiche Zusammenarbeit nicht besser vorstellen könne.

Vorstandsmitglied Matthias Hillenbrand bestätigte diese Aussage Krebs auch aus der Sicht des Vorstands und dankte dem Aufsichtsgremium für diese äußerst angenehme Zusammenarbeit. Dieses gute Miteinander sei in seinen Augen ein großes Mosaiksteinchen am nachhaltig erfolgreichen Weg der Raiffeisenbank Rosenstein, so Matthias Hillenbrand.



Noch vor dem Bericht des Aufsichtsrats dankte Peter Krebs Bürgermeister Jürgen Stempfle für dessen sehr fachkundiges, gut recherchiertes und so wohlwollendes Grußwort zu Beginn der Mitgliederversammlung.

„Erfolgreich in herausforderndem Umfeld“

war die Überschrift der Ausführungen des Vorstands über die Entwicklung im Jahr 2015.

Matthias Hillenbrand berichtete über die wirtschaftliche Entwicklung in Deutschland und zeigte sich erfreut über die erzielten Ergebnisse der Genossenschaftlichen FinanzGruppe. Insgesamt seien sage und schreibe 18,3 Mio. Menschen Mitglied dieser Gruppe, berichtete Matthias Hillenbrand, mithin der größte Zusammenschluss von Personen in Deutschland!

Die Zahlen der Raiffeisenbank Rosenstein selbst liegen in fast allen Bereichen gar noch über diesem guten Durchschnitt der VR-Banken, berichtete der Vorstand stolz, zunächst mit Blick auf die Entwicklung von Bilanzsumme, Einlagevolumen und vergebener Kredite. „Wichtig für eine solide Zukunftsperspektive ist, dass die Ertragslage gut ist“, betonte Matthias Hillenbrand im Anschluss daran mit Blick auf die Geschäftsentwicklung und die Gewinn- und Verlustrechnung der Bank. Dies sei neben den Volumina der Bilanz eben auch sehr wichtig für die Bank, und der Blick auf 2015 sei hierbei nochmals äußerst erfreulich, so Matthias Hillenbrand. „Jedoch beeinflusst nun die Zinspolitik der EZB unsere Bücher, wie die aller Banken massiv und negativ.“ Konnte die Raiffeisenbank Rosenstein ihren Zinsüberschuss 2015 nochmals auf gut 6 Mio. Euro steigern, befürchtet der Vorstand im laufenden Jahr eine Einbuße von bis zu 350.000 Euro, einzig aufgrund der derzeitigen, durch die EZB gewollten Zinssituation. Wieder mit Blick auf 2015 berichtete er, dass die Summe der Erträge auf 8,271 Mio. Euro, einen neuen Rekordwert für die Raiffeisenbank Rosenstein, stieg. Diesen Erträgen stehen, so Matthias Hillenbrand 3,573 Mio. Euro für Personal- und 1,8 Mio. für Sachkosten gegenüber. Das Ergebnis der normalen Geschäftstätigkeit liege 2015 mit 1,87 Mio. Euro deutlich unter dem des Vorjahres, die Ertragssteuern sinken auf 471.000 Euro - alles nicht den gut gehenden Geschäften mit den Kunden sondern rein der derzeitigen Niedrigzinsphase geschuldet, so Matthias Hillenbrand. Der verbleibende Überschuss reiche aber dennoch aus, eine gesunde Gewinnverwendung dazustellen: 950.000 Euro sollen demnach in den Sonderposten für allgemeine Bankrisiken eingestellt, den gesetzlichen und sonstigen Rücklagen jeweils 80.000 Euro zugeführt werden. Rund 280.000 Euro verbleiben dann als Dividende in Höhe von stolzen 5,0 Prozent an die Mitglieder als Verzinsung deren Geschäftsguthabens. Matthias Hillenbrand wies noch auf einen ihm wichtigen Aspekt hin: mit 58.000 Euro unterstützte die Raiffeisenbank Rosenstein im Jahr 2015 Vereine und Institutionen im Geschäftsgebiet bei deren Vorhaben und Anschaffungen.

Die Zahlen des Bereichs Böbingen stellte Geschäftsstellenleiter Gerhard Friedrich vor. Mit 1.376 Personen sind 30 Prozent der Einwohner Böbingens Mitglied bei der Raiffeisenbank. Die Einlagen der Kunden erhöhten sich um 3,4 auf 44,6 Mio. Euro. Die Kundenkredite haben sich um 3,8 auf 27,3 Mio. Euro erhöht – auch in Böbingen damit eine absolut gute Entwicklung, so Gerhard Friedrich.

Abschließender Tagesordnungspunkt war die Ehrung langjähriger Mitglieder. Aus dem Geschäftsbereich Böbingen sind 40 Jahre Mitglied: Roland Vogt, Alfred Sauter, Johannes Streich, Margarethe Barth, Maria Kolb und Heinrich Schweizer. Die Ehrung für 50 Jahre wurde ausgesprochen an Richard Bühr, Adolf Kuhn, Heribert Betz, Adelbert Krieg, Alfred Riedel, Alfons Wörner, Albert Haag, Walter Frank, Paul Barth und Karl Wagenblast. Seit 1956 also sagenhafte 60

Jahre sind Rudolf Losert und der Sport- und Gesangverein Oberböbingen Mitglied der Genossenschaft. Allen Jubilaren dankten Vorstand, Aufsichtsrat und Geschäftsstellenleiter. Den unterhaltsamen Ausklang der Versammlung gestaltete der Chor „Good Voices“ aus Mögglingen. Mit tollen Hits und schönen Melodien machte er dabei schon einmal Appetit auf sein Konzert im Herbst.

Zum Bild:

Seit 40, 50 und 60 Jahren halten sie den Vorgängerinstitutionen und heute der Raiffeisenbank Rosenstein die Treue. Vorstand und Aufsichtsrat bedankten sich bei der Ehrung.

Text / Foto: Wolfgang Stütz